
鴨川市教育委員会７月定例会会議 
 

１ 日  時       平成２０年７月２２日（火）        開会 午後２時 

                                                      閉会  午後４時３０分 

２ 場  所       鴨川市天津小湊支所委員会室 

 

３ 出席委員       （１）村上 修平 （２）佐久間秀子  （３）佐々木久之    

(４) 長谷川孝夫   

 

４ 出席職員       （１）福田 典白  （２）滝口 悦夫    （３）長谷川昌明 

                   （４）久根崎素弘 （５）長谷川 勉 

 

５ 委員報告 

・ 村上委員、佐久間委員、佐々木委員から、南房総教育事務所所長訪問並びに指導室

計画訪問での各校の授業について感想が述べられ、中一ギャップに対応した指導が

なされていること、地域の協力を得ながら教育活動が進められていること、知識を

教えるだけでなく、算数の「こみぐあい」を比べる学習で様々な方法で問題を解く

授業を行われていたこと、鴨川小学校では安房特別支援学校分教室が設置されたこ

とで特別支援教育が充実してきたことなどについて報告がなされた。 

・ 佐久間委員から、城西国際大学公開講座は子育てに役立つ話であったとの報告があ

り、今後は鴨川市以外の方にも呼びかけたらどうかとの意見が出された。 

 

６ 教育長報告 

・ 長谷川教育長から、学習方法について子どもたちが様々な考え方で問題を解き、

その後の話し合いの中で効果的な解き方を見つけていくことが、真の学力を身に

付けさせる上で大切であることから、このような問題解決的な学習が取り入れら

れているとの報告がなされた。 

・ 長谷川教育長から、長狭小中一貫校の新校舎建築に関して、建築確認申請に時間

がかかることが予想されるが、３月には校舎が完成できるように進めているとの

報告がなされた。また、天津小学校校舎の耐震補強、大規模改修についても設計

段階で時間がかかるとの見通しが示された。 

さらに、学校組織目標を達成するための具体的方法等を設定した「目標申告」に

関して、すべての校長と面接したこと、「長狭高校開かれた学校づくり委員会」

に出席したことなどについて報告がなされた。 

・ 長谷川スポーツ振興課長から、あじさいハイキングが１７０名以上の参加を得て



内浦県民の森から麻綿原高原までの往復１０．６kmで行われたこと、市営プールが

７月２０日から８月２５日まで開設されるとの報告がなされた。 

・ 久根崎生涯学習課長から、鴨川市・東洋大学交流事業講演会が東洋大学経済学部

児玉俊介教授を講師に５２名の参加を得て開催されたとの報告がなされた。 

 

【報告に対する質疑】 

質疑なく、全員の了解が得られた。 

 

７ 議   事 

（１）議案第１号 「平成２１年度使用教科用図書の選定について」 
 ・福田次長から、議案第１号について、資料を基に説明がなされた。 
  
・議案第１号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 
 
（２）議案第２号 「教育委員会の点検と評価の方法について」 
 ・福田次長から、議案第２号について資料を基に説明がなされた。 
 
・村上委員より、これまでの評価はどのように行っていたのかとの質問があり、福田次

長から担当課等で内部評価をしていたとの説明がなされた。また、長谷川教育長から 
  行政評価についての外部評価の実施は本市において教育委員会が初めての実施である

こと、学校では学校評議員などによる外部評価を既に実施しており、その結果を学校

便り等で公表しているとの説明がなされた。 
・佐久間委員より、事業ごとにそれぞれの評価を行うのかとの質問があり、福田次長か

ら、第１次５か年計画にあるそれぞれの事業について、担当課が実施状況の概要を記

し、それを外部委員に評価していただくとの説明がなされた。 
 
・議案第２号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 
 

 

（３）議案第３号 「（仮称）江見・鴨川統合中学校建築設計業者特定会議設置要綱の制

定について」 

 ・滝口学校教育課から、議案第３号について資料を基に説明がなされた。  

 ・佐々木委員より、特定会議では設計だけでなく管理も含めた業務を行う契約予定者を

特定するのかとの質問があり、滝口学校教育課長から設計業務だけを行う契約予定者



を特定するものであるとの説明がなされた。 

 ・村上委員より、プロポーザル方式におけるそれぞれの業者の提案は、市の基本的な考

えを反映させて行われるのかとの質問があり、長谷川教育長から教育委員会が学校建

設の基本的な考え方を示したコンセプトに基づき提案されるものであるとの説明がな

された。 

 ・佐々木委員より、設計はプロポーザル方式だが、建築はどのような形で業者を選定し

ていくのかとの質問があり、滝口学校教育課長から一般競争入札であるとの説明がな

された。 

 

・議案第３号については、その他に質疑なく全会一致で可決された。 

  

 

（４）議案第４号 「（仮称）江見・鴨川統合中学校建築設計業者特定会議委員の委嘱に

ついて」 

 ・村上教育委員長から、議案第４号については、人事に関する事項であることから、鴨

川市教育委員会会議規則第１４条第１項第５号「会議を公開することにより教育行政

の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項」に基づき、「非公開」

とするとの提案があり、了承された。 
 

 ・滝口学校教育課長から、議案第４号について資料を基に説明がなされた。  

 

 ・議案第４号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

（５）議案第５号 「長狭地区小中一貫校整備推進委員会委員の辞任について」 

 ・増田学校教育課長補佐から、議案第５号について資料を基に説明がなされた。 

 

 ・議案第５号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 

 

（６）議案第６号 「長狭地区小中一貫校整備推進委員会委員の委嘱について」 

 ・増田学校教育課長補佐から、議案第６号について資料を基に説明がなされた。 

 

 ・議案第６号については、質疑なく全会一致で可決された。 

 



 

８ その他  

（１）久根崎生涯学習課長から、資料を基に「平成２０年度青少年海外派遣事業」「鴨川

市郷土資料館収蔵資料展『モノが伝える昭和展』」「鴨川市・早稲田大学交流事業

『おもしろ科学実験教室』」について説明がなされた。 

 

・佐久間委員より、青少年海外派遣事業に応募した人数についての質問があり、久根 

 崎生涯学習課長から６名であったとの説明がなされた。 

  ・佐久間委員より、郷土資料館に収蔵されている未公開の資料の展示についての質問

があり、久根崎生涯学習課長から随時展示していくように検討するとの説明がなさ

れた。 

  ・村上委員より、「おもしろ科学実験教室」について、参加希望が多く抽選になった

場合、抽選にはずれた子どもへの配慮はあるのかとの質問があり、久根崎生涯学習

課長から長狭高校科学部員や鴨川市職員による実験には、どの子も参加できるよう

にするとの説明がなされた。 

 

（２）長谷川学校給食センター所長から、７月１５日に開催された「鴨川市学校給食セン

ター運営委員会会議」において、配送・回収及び調理業務の民間委託についての協

議がなされ、今後も継続して検討していくことになったとの報告がなされた。 

 

（３）各課長から、「８月の教育委員会行事予定」について説明がなされた。 

 

（４）滝口学校教育課長から、８月の定例教育委員会会議について説明がなされ、８月２０

日（水）午前９時から開催することになった。 

 

   

 

村上委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２０年８月２０日 

 

 



 

   鴨川市教育委員会  委員長               村 上 修 平 

 

                       委員長職務代理者   佐 久 間 秀 子 

 

                       教育次長           福 田 典 白     

 

                                              会議録作成者  福 田 典 白 

 


